
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 27.11.23 

Die Oberbürgermeisterin  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - KRB/048(VII)/23 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     
Ausschuss für kommunale 

Rechts- und 
Bürgerangelegenheiten 

Donnerstag, Hansesaal 17:00 Uhr 19:00 Uhr 

     
 23.11.2023    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 
    
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 11.10.2023  
  
  
4 Zweite Änderungssatzung zur Entschädigungssatzung für 

zusätzliche Ehrenämter 
DS0412/23 

  
  
5 Satzung über die Festlegung von Kapazitätsgrenzen zur Aufnahme 

in den 5. Schuljahrgang für das Schuljahr 2024/25 an 
weiterführende kommunale Schulen der Landeshauptstadt 
Magdeburg 

DS0533/23 

  
  
6 Zweite Änderungssatzung der Satzung zum Verfahren der 

Aufnahme in den 5. Schuljahrgang an weiterführende kommunale 
Schulen in der Landeshauptstadt Magdeburg 

DS0535/23 
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7 „Beteiligung mit Wirkung“ – gesamtstädtisches Konzept zur 

Bürger*innenbeteiligung ab 2024 
DS0557/23 

  
  
8 Einwohner:innen an der Zukunft der Salbker Seen beteiligen A0077/23 
  
  
8.1 Einwohner:innen an der Zukunft der Salbker Seen beteiligen S0435/23 
  
  
9 Änderung/Ergänzung der Gefahrenabwehrverordnung A0156/23 
  
  
9.1 Änderung/Ergänzung der Gefahrenabwehrverordnung A0156/23/1 
  
  
9.2 Änderung/Ergänzung der Gefahrenabwehrverordnung S0424/23 
  
  
10 Bewerbung als Modellregion Cannabislegalisierung A0174/23 
  
  
10.1 Bewerbung als Modellregion Cannabislegalisierung S0433/23 
  
  
11 Zulassung elektrisch angetriebener (Ruder-)Boote auf dem Barleber 

See I 
A0183/23 

  
  
11.1 Zulassung elektrisch angetriebener (Ruder-)Boote auf dem Barleber 

See I 
S0450/23 

  
  
12 Digitalisierung in der Sozialverwaltung A0203/23 
  
  
12.1 Digitalisierung in der Sozialverwaltung S0462/23 
  
  
13 Zukunft zeigen - Wie entwickelt sich Magdeburg A0206/23 
  
  
13.1 Zukunft zeigen - Wie entwickelt sich Magdeburg S0475/23 
  
  
14 Aktualisierung des Winterdienstkonzeptes 2010/2011 der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
I0202/23 

  
  
15 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Norman Belas  

Mitglieder des Gremiums 
Hagen Kohl  
Olaf Meister  
Tim Rohne  
Carola Schumann  
Roland Zander  

Sachkundige Einwohner/innen 
Armin Minkner  
Bernhard Sterz  
Frank Stiele  

Geschäftsführung 
Britta Becker 
 
Abwesend: 

 

 
Mitglieder des Gremiums 
Hans-Joachim Mewes  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Ausschusses für kommunale Rechts- und Bürger- 
angelegenheiten und begrüßt die Stadträtinnen und Stadträte sowie die Vertreter der Ver- 
waltung. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Über die Tagesordnung wird wie folgt abgestimmt: 
 
3 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 11.10.2023  

 
Über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11.10.2023 wird wie folgt abgestimmt: 
 
4 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
4. Zweite Änderungssatzung zur Entschädigungssatzung für 

zusätzliche Ehrenämter 
Vorlage: DS0412/23 

 

 
Herr Dr. Gottschalk bringt die Drucksache ein. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
5. Satzung über die Festlegung von Kapazitätsgrenzen zur 

Aufnahme in den 5. Schuljahrgang für das Schuljahr 2024/25 an 
weiterführende kommunale Schulen der Landeshauptstadt 
Magdeburg 
Vorlage: DS0533/23 

 

 
Vertagung! 
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6. Zweite Änderungssatzung der Satzung zum Verfahren der 

Aufnahme in den 5. Schuljahrgang an weiterführende 
kommunale Schulen in der Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: DS0535/23 

 

 
Vertagung! 
 
 
 
7. „Beteiligung mit Wirkung“ – gesamtstädtisches Konzept zur 

Bürger*innenbeteiligung ab 2024 
Vorlage: DS0557/23 

 

 
Frau Deneke, OB/01, bringt die Drucksache ein. 
 
Herr Meister fragt nach dem zeitlichen Ablauf. 
 
Frau Deneke informiert, dass die Umsetzung des Konzeptes ab Januar 2024 
erfolgt. Die Onlineplattform startet am 01.04.2024. Auf dem Landesportal von 
Sachsen kann man sich das Portal vorab ansehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
 
 
 
8. Einwohner:innen an der Zukunft der Salbker Seen beteiligen 

Vorlage: A0077/23 
 

 
Herr Kapelle, Amt 61, bringt die Stellungnahme der Verwaltung anhand einer Präsentation ein. 
 
Herr Zander äußert, dass der Salbker See einfach zu flach ist, um Wasser aus der Elbe 
durchfließen zu lassen. Der Salbker See I ist sehr krank. Der Salbker See I müsste erst 
einmal untersucht werden. Auch der geschlossene Salbker See III muss auf Giftstoffe 
untersucht werden. Er schlägt vor, den Antrag so lange zurückzustellen, bis genauere 
Untersuchungen gemacht wurden. So kann er dem Antrag nicht zustimmen.  
 
Das mit dem Gelände etwas passieren muss, so Herr Rohne, ist allen klar. Aber er stimmt 
den Ausführungen von Herrn Zander zu. Er kann sich die Realisierung nicht vorstellen, 
da es im Sommer nur sehr wenige Tage gibt, wo die Elbe einen Stand von 1,60 m hat. 
Er kann dem Antrag nicht zustimmen. 
 
Herr Meister berichtet, das Fachleute, die am Städtebautag, der direkt am Salbker See 
stattfand, sagen, dass der Salbker See hin und wieder einen Kontakt mit der Elbe 
haben muss, um die Wasserqualität zu verbessern. Die in der Stellungnahme vorge- 
stellten Maßnahmen müssen jetzt einfach umgesetzt werden.  
 
Herr Kohl würde sich freuen, wenn der Salbker See in Zukunft wieder zum Baden 
genutzt werden kann.  
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Herr Kapelle informiert, dass schon konkrete Untersuchungen vom Helmholtz Umwelt- 
zentrum durchgeführt wurden. Es liegt bereits eine gute Datenbasis vor. Eine große 
Frage ist, wo kommt das Phosphat her. Er legt nochmals dar, dass das sporadische 
durchfließen der Elbe ausreichend ist. Es dauert ca. 4 Tage um das Wasser auszu- 
tauschen.  
 
Frau Schumann äußert, dass der Antrag erst einmal beschlossen werden muss. 
Wie ist die Sache mit der jetzigen Haushaltslage zu betrachten. Es gibt Fragen über 
Fragen, die im Vorfeld geklärt werden müssen. Von manchen Dingen muss man 
sich einfach verabschieden.  
 
Herr Belas informiert, dass hier eine 100%ige Förderung erfolgt (25 % Landesförderung  
und 75 % europäische Förderung). Die Förderperiode läuft bis 2027. Er hält den Antrag 
für unschädlich. Wenn der Salbker See gerettet werden soll, ist dies die einzige Lösung.  
 
Herr Zander äußert, dass der Salbker See II vollkommen gesund ist und auch genutzt 
wird. Der Salbker See I ist so krank, das der Anglerverband nicht einmal die toten 
Fische herausholt, da es gesundheitsschädigend ist. Er beantragt, den Antrag von der 
Tagesordnung zu nehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
2 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
 
Somit bleibt der Antrag auf der Tagesordnung.  
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag A0077/23: 
 
2 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
3 Enthaltungen 
 
 
 
8.1. Einwohner:innen an der Zukunft der Salbker Seen beteiligen 

Vorlage: S0435/23 
 

 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die Stellungnahme 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
9. Änderung/Ergänzung der Gefahrenabwehrverordnung 

Vorlage: A0156/23 
 

 
Frau Schumann bringt den Antrag ein.  
 
Herr Zander bringt den Änderungsantrag ein. Er bittet darum, den Antrag erst 
zu behandeln, wenn die Verwaltung anwesend ist.  
 
Die Ausschussmitglieder sprechen sich für die Vertagung des Antrages aus.  
 
 
 



7 
9.1. Änderung/Ergänzung der Gefahrenabwehrverordnung 

Vorlage: A0156/23/1 
 

 
Vertagung! 
 
 
 
9.2. Änderung/Ergänzung der Gefahrenabwehrverordnung 

Vorlage: S0424/23 
 

 
Vertagung! 
 
 
 
10. Bewerbung als Modellregion Cannabislegalisierung 

Vorlage: A0174/23 
 

 
Herr Meister bringt den Antrag ein. 
 
Herr Dr. Hennig, Amt 53, bringt die Stellungnahme der Verwaltung ein. Er informiert, 
dass der Gesundheits- und Sozialausschuss sowie der Jugendhilfeausschuss den Antrag 
abgelehnt haben. Es ist kein medizinisch notwendiges Gesetz. Es ist alles noch zu früh. 
Er bittet um Ablehnung des Antrages.  
 
Frau Schumann lehnt den Antrag strikt ab.  
 
Herr Rohne lehnt den Antrag definitiv ab.  
 
Herr Meister äußert, dass die Sache politisch heiß umstritten ist. Es ist auch in Magdeburg 
kein Problem an Canabiss heranzukommen. Man muss hier auch den Zusammenhang 
zur Gesundheitsfürsorge sehen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
1 Ja-Stimme 
4 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
10.1. Bewerbung als Modellregion Cannabislegalisierung 

Vorlage: S0433/23 
 

 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die Stellungnahme 
der Verwaltung zur Kenntnis.  
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11. Zulassung elektrisch angetriebener (Ruder-)Boote auf dem 

Barleber See I 
Vorlage: A0183/23 

 

 
Herr Rohne bringt den Antrag ein.  
 
Herr Willms, FB 40, bringt die Stellungnahme der Verwaltung ein. Er informiert, dass 
es sich bei dem Barleber See um ein Landschaftsschutzgebiet handelt. Eine generelle 
Zulassung von motorisierten Wasserfahrzeugen ist nicht möglich. 
 
Herr Rohne stellt sich die Frage, warum es am Neustädter See möglich ist und am 
Barleber See nicht. Er wird sich eine Prüfauftrag überlegen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
2 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
 
 
 
11.1. Zulassung elektrisch angetriebener (Ruder-)Boote auf dem 

Barleber See I 
Vorlage: S0450/23 

 

 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die 
Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
12. Digitalisierung in der Sozialverwaltung 

Vorlage: A0203/23 
 

 
Herr Meister bringt den Antrag ein und ist begeistert über die Länge der Stellungnahme.  
 
Frau Kottler, Amt 50, macht umfangreiche Ausführungen zur Stellungnahme der Verwaltung.  
 
Frau Schumann findet den Antrag gut. Der Antrag soll eine Unterstützung sein. Hier  
sollte auch in die Zukunft geschaut werden.  
 
Herr Rohne hat die Stellungnahme etwas anders gelesen. Die Verwaltung tut schon 
einiges. Er würde den Antrag ablehnen, da die Verwaltung schon das tut, was der 
Antrag vorsieht.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
3 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
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12.1. Digitalisierung in der Sozialverwaltung 

Vorlage: S0462/23 
 

 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die Stellungnahme 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
13. Zukunft zeigen - Wie entwickelt sich Magdeburg 

Vorlage: A0206/23 
 

 
Frau Schumann bringt den Antrag ein. 
 
Frau Deutschmann, OB/01, bringt die Stellungnahme der Verwaltung ein. 
Hier soll die Flexibilität erhalten werden. Es soll keine Dauerausstellung 
werden. Die Ausstellungen sollen temporär und themenbezogen sind.  
 
Frau Schumann stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
„Die Oberbürgermeisterin wird gebeten, temporäre-themenbezogene 
Ausstellungen zu errichten, die über die aktuellen Projekte informieren. 
Die Ausstellungen sollen in physischer Form im Alten Rathaus oder an 
einem vergleichbaren Ort der Begegnung installiert und regelmäßig 
aktualisiert werden. Zusätzlich sollen die Ausstellungsinhalte in digitaler 
Form auf der Homepage der Stadt zur Verfügung gestellt werden.“ 
 
Abstimmungsergebnis über den Änderungsantrag: 
 
5 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
Abstimmungsergebnis zum geänderten Ursprungsantrag: 
 
5 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
13.1. Zukunft zeigen - Wie entwickelt sich Magdeburg 

Vorlage: S0475/23 
 

 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die Stellungnahme 
der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
 
 
14. Aktualisierung des Winterdienstkonzeptes 2010/2011 der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: I0202/23 

 

 
Herr Stegemann bringt die Informationsvorlage der Verwaltung ein.  
 
Herr Sterz bittet auf der Seite 86 um eine redaktionelle Änderung. 
Anstatt „Willi-Brand-Platz“ muss es Willy-Brandt-Platz heißen. 
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Auf der Seite 8 muss es unter dem Punkt „Zeitlicher Ablauf der 
Streu-Räumeinsätze“ richtigerweise heißen: „In den Nachtstunden 
kann die Verkehrssicherungspflicht laut Rechtsprechnung einge- 
schränkt werden. 
 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten 
nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis. 
 
 
 
15. Verschiedenes  

 
Die Berichterstattung vom Rechtsamt zum Thema „Nutzung von Räumlichkeiten der 
Landeshauptstadt Magdeburg für parteipolitische Veranstaltungen“ wird auf die Dezember- 
sitzung vertagt.  
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Norman Belas gez. Britta Becker 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 


